

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

SÍNTESIS INFORMATIVA VIERNES, 21 DE MARZO DE 2025



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

NETANYAHU DESPIDE A FUNCIONARIO

ISRAEL ROMPE LA TREGUA Y REANUDAN SUS COMBATES

Israel amplió su operación terrestre en el sur de Gaza, después de que Hamas disparara cohetes contra Tel Aviv en respuesta al creciente número de civiles muertos desde que se reanudaron las operaciones; tras 2 meses de una frágil tregua, Israel lanzó bombardeos masivos contra el territorio palestino para liberar a últimos rehenes. [Pág. 22](#)



VA MÉXICO POR EL TÍTULO

DEJAN A CANADÁ EN EL CAMINO

Con doblete de Raúl Jiménez, que confirmó el gran momento que vive, la selección de Javier Aguirre echó a Canadá de la final de la Concacaf Nations League y jugará el partido por el título ante su similar de Panamá al eliminar a EU. [ESTO](#)

www.lavozdelafrontera.com.mx



LA VOZ[®]

DE LA FRONTERA

MEXICALI, BAJA CALIFORNIA | VIERNES 21 DE MARZO DE 2025 | AÑO LXX | NO. 21,800 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RÁMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL

\$12.00



LIMPIAN EVIDENCIAS

Colectivos de búsqueda acusaron a la Fiscalía de Jalisco de "desaparecer" los zapatos, ropa, maletas e identificaciones halladas en el Rancho Izaguirre, en Teuchitlán y amparar el predio antes de que fuera abierto por la Fiscalía General de la República, lo que calificaron como un montaje; toda la evidencia encontrada en el lugar sigue bajo resguardo de la Fiscalía local. [Nacional](#)



DEBE PARTICIPAR: CORTEZ

Ignoran a la sociedad en gestión del agua

Su activismo en defensa de los recursos es fundamental en la toma de decisiones sobre el agua del Río Colorado. [Pág. 4](#)

EN MEDICINA Y SERVICIOS

Ofrece Mexicali bondades turísticas

Para destacar las vocaciones turísticas, el Cotuco organizó un foro sobre turismo en donde participaron expertos. [Pág. 6](#)

PREOCUPAN CASOS

Advierten alza en fraudes inmobiliarios

La AMAI considera que el uso de tecnología, Inteligencia artificial y redes sociales ha facilitado la comisión de estos delitos. [Pág. 5](#)

PIERDE MEXICALI DENSIDAD POBLACIONAL

Concentra la periferia el 41% de la población

VERSON MARTÍNEZ

Movilidad provoca que escuelas y hospitales queden lejos de zonas habitacionales: experto

Luego de estar concentrada en la zona urbana central, el 4% de la población de Mexicali se desplazó hacia las periferias debido a la movilidad demográfica durante el

periodo del 2000 al 2020. Informó José Antonio Torre Medina-Mora, director del Centro para el Futuro de las Ciudades, perteneciente al Tecnológico de Monterrey.

Al presentar detalles de la investigación realizada en la capital de Baja California, sustentada en datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) periodo 1990 al 2020, destacó que colonias centrales como Nueva, Los Pinos, Isla California, Pueblo Nuevo, Esperanza, Carrizal, entre otras, perdieron población al pasar

de polígonos de mil 126 a solamente 218 personas. En las periferias de la ciudad, en colonias como Condesa, Valle de Puebla, Parajes de Puebla, Villas del Rey, Portales o el área de Santorales o la Progresista, la densidad poblacional se incrementó en polígonos de 634 a 2 mil 645 personas, sin mencionar algunos ejemplos. [Pág. 3](#)

GOBIERNO DE MEXICALI
UNENDO ESFUERZOS
DIRECCIÓN DE SEGURIDAD PÚBLICA MUNICIPAL

Tu denuncia anónima, un escudo contra el delito

Cada llamada cuenta. Con la denuncia anónima, las autoridades responden al delito, ayudando a que la autoridad responda de manera inmediata. Si ves algo, reportalo

¿Cómo hacerlo?

!Denuncia, actúa, protégel! Cuando tú denuncias: #MexicaliTecuida



Llama al 9-1-1



Es anónimo y seguro



Así proteges a tus seres queridos y a todo Mexicali

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

PERIODICO OFICIAL DEL MUNICIPIO

LA CRONICA \$12 PESOS

DIARIO INDEPENDIENTE DE BAJA CALIFORNIA

Viernes 21 DE MARZO DE 2003

201 POLICIA
ACABAN CON HEDAD DEL MARQUEZ EN IMPERIAL

111 ESPECTACULOS
JESÉ E. DEBELZ POR AMOR AL ARTE

RECHAZA EU ENTREGA ADICIONAL DE AGUA A BC

Mexico no ha cumplido con la entrega de agua del Rio Bravo al estado de Texas, respondió Estados Unidos a la solicitud especial del Gobierno de Mexico para una cuota adicional del vital líquido del Rio Colorado a Tijuana.

DESPARADES EVIDENCIAS EN RENEGOCIO DEL HORROR, ADUANAS BUSCADORAS

EL MARINERO
COPA CIRCUITO
EXCELENTE PASE A DIVISION
DE KATHY LEAGUE



11 MARZO 2003



Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

www.elsoldetijuana.com.mx

El Sol de Tijuana®

TIJUANA, B.C. | VIERNES 21 DE MARZO DE 2025 | AÑO XXXV | NO. 12,164 | ORGANIZACIÓN EDITORIAL MEXICANA

PAQUITA RAMOS DE VÁZQUEZ / PRESIDENTA Y DIRECTORA GENERAL | ELIJUD ÁVALOS MATÍAS, DIRECTOR

\$10.00



CAÑÓN DEL SAÍNIZ

Exigen vialidades dignas y drenaje

La vialidad principal está en muy malas condiciones porque la corriente de agua que se origina en Villa del Álamo no desemboca en el canal, dijo Concepción López Martínez, quien reside desde hace más de 30 años en la zona. Agregó que presenta baches y humedamientos, tema que que se ha agudizado sin que exista atención de las autoridades. [Págs. 5](#)

POR PRIMERA VEZ

EU negará el agua que solicitaron para Tijuana

Las continuas deficiencias de México en sus entregas de agua en virtud del tratado de 1944 están diezmado la agricultura de Estados Unidos, expuso el Departamento de Estado. [Nacional](#)



Paneles de televisores usan aceros especiales

Aranceles pegaron a industria electrónica

GIOVANNY URENDA

La producción de las empresas establecidas en Baja California se desaceleró. A. Iaramillo

La industria electrónica es la más afectada con la imposición de aranceles al acero y aluminio del gobierno de Estados Unidos, comentó Alejandro Iaramillo Osuna.

"Localmente la más afectada es la que se dedica a la fabrica-

ción de electronicos. Los paneles que van detrás de las televisiones son de aceros especiales, ese es un ejemplo", mencionó.

El presidente de la Canacintra Tijuana recordó que el arancel de 25% no es el único que ha afectado a la industria, ya que el año pasado en México fueron implementados aranceles para el acero

que ingresa al país, medida de la cual no se han recuperado las empresas. "Hemos estado a dos fuegos (...) La industria no termina de reponerse de esos aranceles, luego Estados Unidos acaba de imponer este pasado 12 de marzo al acero y aluminio, es otra ronda de incertidumbre y retos para la industria", agregó. [Págs. 3](#)



Fiscalía limpió de evidencia el rancho

TEUCHITLÁN, Jalisco. Los zapatos, la ropa, las maletas e identificaciones halladas en el Rancho Izaguirre –campo de entrenamiento y probable fosa clandestina del crimen organizado– ya no estaban ayer, cuando el predio fue abierto por iniciativa de la FGJ a una visita de medios y colectivos de búsqueda. [Nacional](#)

Del 21 al 25 de marzo de 2025
Válida del viernes 21 al jueves 25 de marzo 2025
Única modalidad Estandar
elflorido.com.mx

Síntesis informativa

"2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso"

www.elfronteradigital.com
FRONTERA \$12 PESOS

Viernes 21 DE MARZO DE 2025

ESPECTACULOS
KATY PERRY
TIJUANA

MIGRANTES
MIGRANTES
INSEGURIDAD
ESTADOS UNIDOS

EE.UU.
FBI PATRÓN

RECHAZA EU
ENTREGA DE
AGUA PARA
TIJUANA

Méjico no ha cumplido con su aporte de agua del Río Bravo al estado de Texas, respondió Estados Unidos a la solicitud especial del Gobierno de Méjico para esta ciudad fronteriza.

DENUNCIAN OTRO PRESUNTO ABUSO DE LA FISC

SOPORTES
PASA MÉXICO A LA FINAL
DE LA NATIONS LEAGUE

NACIONAL
ENJUA A BÚSQUEDORAS FALTA
DE EVIDENCIAS EN TEUCHITLÁN

FLORI FLORTONI
CHE BARATO AMÉ

179⁹⁰ MEX

99⁹⁰ MEX

DOMICILIO
ENVÍO GRATIS
SUBIR FOTO

QR CODE

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

POLÍTICA ELECTORAL

INSTITUCIONES LOCALES - NACIONALES / GENERALES

- LOCALES

LA CRÓNICA.

“VOTARÁN 144 BAJACALIFORNIANOS DE MANERA ANTICIPADA EN ELECCIONES AL PJ”

Un total de 93 personas y 51 personas cuidadoras ejercerán su voto anticipado durante las elecciones al Poder Judicial, las cuales se llevarán a cabo del 12 al 21 de mayo de 2025.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/20/votaran-144-bajacalifornianos-de-manera-anticipada-en-elecciones-al-pj/>

- NACIONALES

MILENIO.

“MAGISTRADO PROPONE MANTENER A CERCANO DE TADDEI EN ÁREA TÉCNICA DEL INE”

El magistrado Felipe Fuentes propuso al Tribunal Electoral concluir que la experiencia e idoneidad en los cargos técnicos del INE, ahora pueden ser “valoraciones subjetivas” de la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, ante las nuevas atribuciones que le dio la reforma judicial de tomar decisiones sin consultar al Consejo General.

<https://www.milenio.com/politica/magistrado-propone-mantener-cercano-de-taddei-area-tecnica-de-ine>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

MILENIO.

“CONSEJO GENERAL DEL INE ACATA SENTENCIA DE ELEVAR TOPES DE CAMPAÑA EN PODER JUDICIAL”

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral aprobó las modificaciones a los topes de campaña en la elección judicial ordenadas por el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, que fijó un nuevo límite de 1.4 millones de pesos para los cargos de ministro de la Corte, en lugar de los 220 mil pesos establecidos en una primera instancia.

<https://www.milenio.com/politica/ine-acata-sentencia-elevar-topes-campana-judicial>

LA JORNADA.

“LISTAS LAS BOLETAS PARA ELECCIÓN DE MINISTROS, INFORMA INE”

Ciudad de México. A 72 días de la elección judicial, están listas las boletas para la contienda de ministros (Suprema Corte de Justicia de la Nación), mientras que la producción de lo relativo al Tribunal de Disciplina Judicial lleva un avance del 77.2 por ciento, y las de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 28 por ciento.

<https://www.jornada.com.mx/noticia/2025/03/20/politica/listas-las-boletas-para-eleccion-de-ministros-informa-el-ine>

EXCELSIOR.

“EL INE SE REZAGA PARA ORGANIZAR LA ELECCIÓN JUDICIAL; REPORTA DESFASES EN SIETE RUBROS”

El INE lleva un avance de 38% en la organización de la elección judicial y está “desfasado” en los plazos de siete actividades, a poco más de dos meses de la jornada del 1 de junio. Además, en la impresión de las boletas para candidatos a la Suprema Corte apenas lleva 100 millones 397 mil 907 de papeletas, cuando la meta es repartir 600 millones de unidades.

<https://www.excelsior.com.mx/nacional/el-ine-se-rezaga-para-organizar-la-eleccion-judicial-reporta-desfases-en-siete-rubros>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

DIARIO XALAPA.

“TEV AGILIZARÁ PROCESOS DE RESOLUCIÓN PARA MEDIOS DE IMPUGNACIÓN DE ELECCIÓN JUDICIAL”

El *Tribunal Electoral de Veracruz (TEV)* acordó agilizar la resolución de los medios de impugnación que se presenten como parte del proceso electoral extraordinario de cargos del Poder Judicial de Veracruz. En el Código Electoral se establece que el trámite legal es de 86 horas para que se de entrada a los expedientes que se generen como parte de las acciones de impugnación.

<https://oem.com.mx/diariodexalapa/local/tribunal-electoral-de-veracruz-agilizara-procesos-para-medios-de-impugnacion-de-la-eleccion-judicial-22280302>

GOBERNADORA / GOBIERNO ESTATAL

FRONTERA.

“IMPULSA MARINA PUNTA COLONET JUNTO A SEMAR”

ENSENADA.- La gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Avila Olmeda, realizó una visita estratégica al Puerto de Punta Colonet, uno de los proyectos más importantes para el desarrollo económico y logístico del estado, junto al Almirante Secretario de Marina, Raymundo Pedro Morales Ángeles

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/03/20/impulsa-gobierno-proyecto-estrategico-en-punta-colonet-junto-a-la-secretaria-de-marina/>

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“ESTIMAN CONCLUIR OBRAS DE PAVIMENTACIÓN EN LOS SANTORALES EL 15 DE ABRIL”

Mexicali, Baja California.- Se proyecta que el próximo 15 de abril concluyan los trabajos de pavimentación que se están llevando a cabo en diferentes vialidades ubicadas en la zona de los Santorales, específicamente en la calle Zacatecas y Candelas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/20/estiman-concluir-obras-de-pavimentacion-en-los-santorales-el-15-de-abril/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

AYUNTAMIENTOS

- MEXICALI

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“INICIA AYUNTAMIENTO DE MEXICALI CAMPAÑA DE DONACIÓN DE ÁRBOLES”

Como parte de una de las campañas de forestación de la Dirección de Servicios Públicos, esta dependencia municipal inició la donación de plantas que se producen en sus dos viveros municipales, donde pueden regalar hasta tres ejemplares por persona.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/inicia-ayuntamiento-de-mexicali-campana-de-donacion-de-arboles-22268578>

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“CONCENTRA LA PERIFERIA EL 41% DE LA POBLACIÓN EN MEXICALI”

Luego de estar concentrada en la zona urbana central, el 41% de la población de Mexicali se desplazó hacia las periferias debido a la movilidad demográfica en el periodo 2000 al 2020, informó José Antonio Torre Medina-Mora, director del Centro para el Futuro de las Ciudades del Tecnológico de Monterrey.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/mexicali-pierde-41-de-poblacion-en-zona-urbana-22269009>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“PONE XXV AYUNTAMIENTO DE TIJUANA A DISPOSICIÓN MÁS DE 4 MIL VACANTES DE EMPLEOS EN LA CIUDAD”

Tijuana.- Con el objetivo de facilitar el acceso a mejores oportunidades de empleo para las y los ciudadanos, el XXV Ayuntamiento de Tijuana, pone a su disposición una amplia bolsa de trabajo con 4 mil 457 vacantes disponibles, en diversas empresas y sectores productivos de la región, informó el secretario de Desarrollo Económico de Tijuana, Pedro Montejano Peterson.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/pone-xxv-ayuntamiento-de-tijuana-a-disposicion-mas-de-4-mil-vacantes-de-empleos-en-la-ciudad-22267437>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ENSENADA

ZETA.

“CLAUDIA AGATÓN, ALCALDESA DE ENSENADA, VIAJARÁ A BRASIL PARA CAPACITARSE EN CARROS ALEGÓRICOS”

La presidenta municipal, Claudia Agatón Muñiz, anunció que viajará a Brasil el próximo mes de junio para firmar un convenio en el marco de los preparativos del Carnaval Ensenada 2026.

<https://zetatijuana.com/2025/03/claudia-agaton-alcaldesa-de-ensenada-viajara-a-brasil-para-capacitarse-en-carros-alegoricos/>

- TECATE

AFN TIJUANA.

“ANUNCIAN CUATRO RUTAS DE TRANSPORTE PÚBLICO PARA TECATE”

TECATE BC 20 DE MARZO DE 2025 (AFN).- Antes de finalizar este 2025, el nuevo sistema de transporte público de Tecate será totalmente implementado, con la operación de cuatro rutas que cubrirán todo el municipio, anunció el alcalde Román Cota Muñoz.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161437_anuncian_cuatro_rutas_de_transporte_publico_para_tecate#ver_nota

- ROSARITO

FRONTERA.

“QUEJAS CONTRA AGENTES DE ROSARIO YA SE ABORDARON”: ROCÍO ADAME

Rosarito BC.- Ante las constantes quejas en contra de agentes de la Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana que patrullan en Rosarito, la alcaldesa Rocío Adame aseguró que el tema ya se abordó con el titular de la dependencia.

<https://www.elimparcial.com/tij/rosarito/2025/03/20/quejas-contra-agentes-de-rosarito-ya-se-abordaron-rocio-adame/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

CONGRESO

LA JORNADA BC.

“IMPULSAN INICIATIVA PARA CONVERTIR PLAYAS DE BC EN ESPACIOS INCLUSIVOS”

Mexicali, 20 de marzo. Los diputados locales, Eligio Valencia López y Dunnia Montserrat Murillo, presentaron una iniciativa para construir la infraestructura adecuada que facilite el acceso de discapacitados y adultos mayores a las playas de Baja California.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/impulsan-iniciativa-para-convertir-playas-de-bc-en-espacios-inclusivos/>

AFN TIJUANA.

“APRUEBAN REFORMA PARA DIGITALIZAR TRÁMITES GUBERNAMENTALES”

MEXICALI BC, 20 DE MARZO 2025 (AFN).- La minuta de reforma constitucional impulsada por la presidenta de la República Claudia Sheinbaum Pardo, que tiene como objetivo digitalizar los trámites gubernamentales y reducir la burocracia en los procesos administrativos, fue aprobada por unanimidad en sesión extraordinaria del Congreso del Estado.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161450_aprueban_reforma_para_digitalizar_tramites_gubernamentales#ver nota

DEPENDENCIAS Y REPRESENTANTES FEDERALES

ZETA.

“BROWN REPROCHA A GOBERNADORA DE BC ACTUAR DE FESC EN ROSARITO; ACUSA ‘ABUSOS DE AUTORIDAD’”

La diputada de Morena por el distrito 9 federal, Araceli Brown Figueredo, se quejó con la gobernadora de Baja California, Marina del Pilar Ávila Olmeda, del actuar de la Fuerza Estatal de Seguridad Ciudadana, instancia que desde el 6 de marzo entró en relevo de la policía municipal en el V Municipio de BC.

<https://zetatijuana.com/2025/03/brown-reprocha-a-gobernadora-de-bc-actuar-de-fesc-en-rosarito-acusa-abusos-de-autoridad/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA VOZ DE LA FRONTERA.

“LLAMAN A PERSONAS MORALES A REALIZAR SU DECLARACIÓN ANUAL”

Autoridades del Servicio de Administración Tributaria (SAT) hicieron un llamado a las personas morales para realizar su declaración anual antes del 31 de marzo del presente año. Aunque se implementaron herramientas digitales para facilitar la declaración, Patricia Espinoza Rodríguez, titular de la administración de Servicios al Contribuyente en Baja California 1, recomendó contratar los servicios de un contador para realizar dicha declaración.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/local/sat-llama-a-personas-morales-a-presentar-su-declaracion-anual-antes-del-31-de-marzo-22270622>

SECTOR EMPRESARIAL / ECONÓMICAS

FRONTERA.

“CANAINPESCA TIENE NUEVO LÍDER EN BC”

Ensenada, BC.- El empresario Alfonso Rosiñol de Vecchi fue electo como presidente de la Cámara Nacional de las Industrias Pesqueras y Acuícolas (Canainpesca) delegación Baja California por el periodo 2025-2026. La mesa directiva está conformada por; Sergio Guevara, vicepresidente; Adhara García, secretaria; y Araron Rochin, tesorero, sin embargo, es la segunda ocasión que Rosiñol de Vecchi es presidente de la cámara, ya que de 2018 a 2021 estuvo en el cargo debido a que existe la posibilidad de reelegirse dos veces.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/03/20/alfonso-rosinol-preside-nuevamente-la-canainpesca-bc/>

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“INDUSTRIA ELECTRÓNICA ES LA MÁS AFECTADA CON ARANCELES AL ACERO Y ALUMINIO”

La industria electrónica es la más afectada con la imposición de aranceles al acero y aluminio del gobierno de Estados Unidos, indicó Alejandro Jaramillo Osuna, presidente de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra) Tijuana.

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/industria-electronica-la-mas-afectada-con-aranceles-al-acero-y-aluminio-22262236>

EL SOL DE TIJUANA.

“DESCARTA DEITAC PRECIO DE NAVES INDUSTRIALES A LA BAJA”

Los precios de las rentas de las naves industriales no han disminuído debido a la baja demanda como consecuencia de la implementación de aranceles por parte del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, de acuerdo con Adriana Eguía Alaniz, presidenta de la organización Desarrollo Económico e Industrial de Tijuana Asociación Civil (Deitac).

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/descarta-deitac-precio-de-naves-industriales-a-la-baja-22269806>

EL SOL DE TIJUANA.

“EN REALIDAD NO HEMOS RESUELTO LA BRECHA DE GÉNERO”, VICEPRESIDENTA DE CANACINTRA TIJUANA

Hasta el momento no ha sido resuelta la brecha de género en puestos directivos y gerenciales en la industria maquiladora, de acuerdo con Celeste Castro Herrera, vicepresidenta de la Cámara Nacional de la Industria de Transformación (Canacintra), en Tijuana.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/en-realidad-no-hemos-resuelto-la-brecha-de-genero-vicepresidenta-de-canacintra-tijuana-22270350>

JUSTICIA / LEGALIDAD

AFN TIJUANA.

“EL TEJA RESOLVERÁ EN EL CASO DE LA PLANTA FOTOVOLTAICA”

MEXICALI BC 20 DE MARZO DE 2025 (AFN).- El Tribunal Estatal de Justicia Administrativa (TEJA) resolverá en los próximos días el expediente de responsabilidad en el que la administración estatal involucró al ex gobernador Jaime Bonilla Valdez, con el proyecto de la construcción de una planta fotovoltaica en Mexicali.

https://www.afntijuana.info/informacion_general/161440_el_teja_resolvera_en_el_caso_de_la_planta_fotovoltaica#ver_nota

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

LA JORNADA BC.

“RESOLVERÁN ‘EN LOS SIGUIENTES DÍAS’ POSIBLE INHABILITACIÓN DE JAIME BONILLA”

Mexicali, 20 de marzo. En los próximos días el Tribunal Estatal de Justicia Administración (TEJA) resolverá el expediente de responsabilidad del exgobernador **Jaime Bonilla** en torno al tema del proyecto cancelado de la construcción de una planta fotovoltaica en Mexicali.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/resolveran-en-los-siguientes-dias-posible-inhabilitacion-de-jaimie-bonilla/>

EDUCACIÓN / CULTURA

LA JORNADA BC.

“RECONOCEN A DOCENTES CON MÁS DE 20 AÑOS DE TRAYECTORIA EN UABC”

Tecate, 20 de marzo. La Universidad Autónoma de Baja California (UABC) llevó a cabo una ceremonia de reconocimiento para honrar la trayectoria de 270 docentes que han dedicado entre 20 y 50 años de servicio a la institución.

<https://jornadabc.com.mx/bajacalifornia/reconocen-a-docentes-con-mas-de-20-anos-de-trayectoria-en-uabc/>

SEGURIDAD PÚBLICA

- TIJUANA

EL SOL DE TIJUANA.

“DESLAVES DE TIJUANA SERÁN AGREGADOS AL ATLAS DE RIESGO; EN ABRIL ESTARÁ DISPONIBLE PARA LA CIUDADANÍA”

El Centro de Investigación Científica y de Educación Superior de Ensenada (CICESE) está capacitando a la Dirección de Protección Civil Municipal (PCM), para el uso de un programa que servirá para actualizar el Atlas de Riesgo de manera constante.

<https://oem.com.mx/elsoldetijuana/local/nuevos-deslaves-en-tijuana-seran-agregados-en-tiempo-al-atlas-de-riesgos-en-abril-estaria-disponible-a-la-ciudadania-22261593>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

- ENSENADA

FRONTERA.

“DETIENEN A POLICÍAS DE ENSENADA”

Ensenada, BC.- Datos preliminares indican que, al menos a cuatro elementos de la Dirección de Seguridad Pública Municipal de Ensenada, se les cumplimentaron órdenes de aprehensión por los delitos de desaparición forzada y homicidio.

<https://www.elimparcial.com/tij/ensenada/2025/03/21/detienen-a-policias-de-ensenada/>

NACIONALES – BINACIONALES / INTERNACIONALES

LA CRÓNICA.

“RECHAZA EU ENTREGA ADICIONAL DE AGUA A BC”

WASHINGTON, DC.- La Administración de Presidente Donald Trump rechazó por primera vez en la historia una solicitud del Gobierno de México para una entrega especial de agua del Río Colorado para Tijuana en represalia por lo que dijo son fallas en la entrega de agua del Río Bravo a agricultores de Texas.

<https://www.elimparcial.com/mxl/mexicali/2025/03/21/rechaza-eu-entrega-adicional-de-agua-a-bc/>

- TIJUANA

FRONTERA.

“RECHAZA EU ENTREGA DE AGUA PARA TIJUANA”

WASHINGTON, DC.- La Administración de Presidente Donald Trump rechazó por primera vez en la historia una solicitud del Gobierno de México para una entrega especial de agua del Río Colorado para Tijuana en represalia por lo que dijo son fallas en la entrega de agua del Río Bravo a agricultores de Texas.

<https://www.elimparcial.com/tij/tijuana/2025/03/21/rechaza-eu-entrega-de-agua-para-tijuana/>

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

COLUMNAS / OPINIÓN

AFN POLÍTICO.

“DENUNCIA ARACELI BROWN ANTE MARINA, ABUSOS DE LA POLICÍA”

TIJUANA BC 20 DE MARZO DE 2025 (AFN).- Si de por sí, la ex alcaldesa Araceli Brown Figueredo, parece que no es muy bien vista -hoy en día- entre quienes manejan el gobierno de Baja California porque no se esconde para manifestar sus desacuerdos sobre lo que ocurre en la entidad, ahora muy seguramente lo será menos, por la carta que envió a la gobernadora Marina del Pilar Ávila Olmeda, denunciando ante ella, presumibles abusos de los elementos de la policía estatal, en la ciudad que gobernó.

Brown Figueredo, ahora en su calidad de diputada federal (aunque se le dificulte reconocerla al expertista Gerardo Fernández Noroña), le dirigió esa carta -este día- a la gobernante, advirtiendo que en la ciudad vecina se están registrando hechos que están afectando gravemente a la ciudadanía y que no pueden permitirse más, por lo que le señaló que, resulta urgente su intervención, en favor de la legalidad, la justicia y la paz social.

La rosaritense le refiere que en los últimos días, a raíz de que esta policía asumió el mando de la seguridad pública en el municipio de Playas de Rosarito, se han presentado una serie de denuncias públicas por abusos de autoridad, actos ilegales; de allanamiento de morada y robo de pertenencias en contra de ciudadanos que no estaban cometiendo ninguna falta y dijo que, dichas denuncias se han compartido a través de redes sociales de la Fiscalía Estatal y también se las han enviado a ella, como representante Federal.

Hay que recordar que hace ya algunos días, la autoridad Estatal le repitió a la ciudad de Rosarito, la "fórmula" que aplicó en Tecate, de retirar de las tareas de seguridad pública a los policías municipales, mientras se les aplicaban exámenes de control y confianza, según esto, para combatir la corrupción dentro de la corporación policiaca.

https://www.afntijuana.info/afn_politico/161447_denuncia_araceli_brown_anter_marina_abusos_de_la_policia_estatal#ver nota

EN VOZ BAJA / LA VOZ DE LA FRONTERA.

MES DEL AGUA... NEGATIVA... RESULTADOS...

Hoy se cumple un año de la firma del Acta 330, entre la Comisión Internacional de Límites y Aguas (CILA), tanto la sección mexicana con ADRIANA BEATRIZ CAROLINA RESÉNDEZ MALDONADO y la de Estados Unidos, MARÍA ELENA GINER, realizada en El Paso, Texas. Y esto tiene mucha relevancia, ya que afecta directamente al valle de Mexicali, pues con esta Acta México se comprometió a entregar 493.4 millones de metros cúbicos de agua (Mm³)

Síntesis informativa

“2025, año del Turismo Sostenible como Impulsor del Bienestar Social y Progreso”

para elevar los niveles del Lago Mead. Por esta Acta se descontarán este 2025, 246 Mm³ y para 2026 serán 83 Mm³. Este año, como medida establecida en el Acta 323, se descontarán 99 Mm³ más. Es decir, con los descuentos del Acta 323 y de la 330, se descontarán 345 Mm³ de los 1 mil 850 Mm³ que recibe México a través del valle de Mexicali por el Río Colorado, más o menos el consumo de Tijuana en 2 años, que tiene una población de aproximadamente 3 millones de personas.

<https://oem.com.mx/lavozdelafrontera/analisis/en-voz-baja-mes-del-agua-22273967>